











Ss. Inés, Teófilo, Marcelino, Teodoro, Sulpicio, Víctor, Zenón, Cesario, Severiano y Antonino

NUEVA RIOJA

Máxima, 18,4 a las seis de la tarde; media, 13; mínima, 9,7 a las ocho de la mañana

El Delegado Nacional de Sindicatos camarada Sanz Orrio

preside en Barcelona la asamblea de representantes económicos de los sindicatos y mandos de los mismos

BARCELONA.— Bajo la presidencia del Delegado Nacional de Sindicatos, camarada Sanz Orrio, ha efectuado esta mañana en el Servicio Sindical de Alta Cultura Económica el reparto de unos donativos del Sindicato Provincial de Transportes a numerosos productores ferroviarios. Con el camarada Sanz Orrio, ocuparon la presidencia el Gobernador civil y Jefe Provincial del Movimiento, camarada Correa; Delegado extraordinario de Sindicatos para Cataluña y Levante, Comandante nacional camarada Luis Santamarina; Delegado Sindical Provincial; Delegado de Trabajo; Subdirector de la Renfe y otras personalidades. Abierta la sesión, pronunció un discurso el Jefe del sector de Ferrocarriles del Sindicato Provincial de Transportes, quien comenzó gloriosamente la fecha gloriosa de la Unificación. Subrayó la necesidad de la unión entre todos los españoles para la marcha triunfante de la Revolución nacional...

La segunda jornada de la feria sevillana ha transcurrido animadísima y con tiempo magnifico

Los Ministros de Trabajo, Hacienda y Agricultura han paseado por la feria

El señor Ferro ha obsequiado a las personalidades sevillanas en la caseta de Portugal

SEVILLA.— La segunda jornada de la feria transcurrió animadísima, con tiempo magnífico y espléndido sol. Han paseado desde las primeras horas por el ferrial centenares de carabineros y coches de típica traza andaluza. Este año, como nota que devulve a la feria su rango propio, se bailan más sevillanas que otros años, y en la mayoría de las otras se cultivaba esta nota típica tan ligada a la feria. En la caseta «Sevilla-Madrid» han estado numerosos artistas madrileños que se encuentran en Sevilla, entre ellos «Una Gasco» y Fernando de Granada. El ministro de Trabajo, camarada Girón, pasó por la feria y visitó numerosas casetas, recibiendo fervorosas pruebas de la obsequiosidad sevillana. También las casetas de Educación y Descanso y otra de típica construcción han sido visitadas por el camarada Girón. Se encuentran igualmente en Sevilla el ministro de Hacienda, señor Benjumera, y el subsecretario, señor Camacho Baños, así como el vicepresidente general del Movimiento, camarada Mora Figuerola. El capitán general de Andalucía, señor Ponte y Manso de Zúñiga, que asistió en Madrid al Consejo Superior del Ejército, presidido por el ministro del ramo, general Asensio, ha regresado a Sevilla. La caseta de Portugal está siendo visitadísima por invitados del secretario nacional de Propaganda, don Antonio Ferro. SEVILLA.— La tarde hermosísima ha desbordado a la gente en la feria. Después de los toros, las calzadas del recinto del ferrial aparecieron abarrotadas de público. Al igual que las casetas. Los ministros que son huéspedes de Sevilla, pasearon por el ferrial al atardecer. En la caseta de Portugal, el señor Ferro y demás personalidades que forman la comisión portuguesa, han obsequiado a las personalidades sevillanas. La caseta luce un adorno muy ajustado a la feria y está rebosante de distinguida concurrencia. SEVILLA.— La feria exposición de ganado selecto continúa concurrenciosamente, destaca en el conjunto del certamen ganado. El Conde de la Córta ha presentado una jaca de preciosa estampa. Figura también un lote de ganado de cerda del ganadero extremeño Sr. Arnaiz, que llama poderosamente la atención.

Turquía ha enviado su contestación a los aliados

Suecia no ha determinado aún su posición

LONDRES.— La contestación turca a las notas británica y norteamericana sobre suministros de Turquía al Reich fué entregada el domingo pasado a los embajadores de Gran Bretaña y Estados Unidos, según dice el enviado especial del «Times» en Angora. El contenido de la misma ha sido comunicado también al embajador de Alemania, Von Papen, cuando éste visitó al ministro de Asuntos Exteriores turco.—(Efe.) LONDRES.— Se anuncia oficialmente que la contestación turca a la nota británica sobre suministros de cromo y otras materias al Reich ha llegado a Londres, donde ha quedado sometida a estudio.—(Efe.) ESTOCOLMO.— La sesión secreta celebrada hoy por el Parlamento sueco no ha determinado todavía la posición del Gobierno con respecto a la interrupción de las exportaciones suecas de coque y de otros minerales a Alemania. Así se declara de forma competente en el Ministerio de Negocios Extranjeros. Según este Ministerio, todos los demás rumores deben ser considerados como prematuros.—(Efe.)

ATAQUES ALIADOS EN ITALIA son rechazados con elevadas pérdidas

CUARTEL GENERAL DEL FUHRER.— El Alto Mando de las fuerzas armadas alemanas comunica: ITALIA: En la cabeza de puente de Nettuno y en el sector adriático del frente meridional, han fracasado varios ataques del enemigo con elevadas pérdidas para el adversario. (Efe.) CUARTEL GENERAL AVANZADO DE LAS FUERZAS ALIADAS EN EL MEDITERRANEO.—El comunicado del día de hoy, miércoles, dice: Tierra: Nuestras patrullas y nuestra artillería desplegaron actividad en todos los frentes. Ha sido destruido un depósito de municiones enemigo por nuestro fuego. En la cabeza de puente del V Ejército Interior rechazados ayer cuatro gol-

Entrega de 38 viviendas en el barrio de pescadores de Almería

ALMERIA.— Se ha efectuado la entrega de 38 viviendas y 54 solares en el Barrio de Pescadores, por el Subsecretario del Ministerio de Trabajo. La barriada se hallaba englandada, y al acto concurrían muchísimo público. En la tribuna levantada frente al grupo escolar «Caudillo Franco», se situaron las autoridades y jerarcas, entre ellas, el Obispo de la Diócesis, Gobernador militar, Comandante de Marina, Alcalde y jerarcas sindicales. Habló después el Gobernador civil y Jefe Provincial del Movimiento. Cerró el acto el Subsecretario de Trabajo, quien resaltó no sólo la labor hecha, sino la que queda aún por realizar a la Falange, para atender a las necesidades sociales. Terminó diciendo que las casas que ahora se entregaban eran para levantar hogares alegres, donde se roce a Dios, se ame a España y al Caudillo e impere la justicia de nuestro Movimiento. Efectuada la entrega de las viviendas, se cantó el «Cara al Sol». Dió los gritos de ritual el Subsecretario de Trabajo.

Las medidas adoptadas por Alemania para evitar la destrucción de Roma

(Viene de la primera página) ciudad de Roma no se encuentra defendida militarmente y no encierra en sí ningún objetivo militar. Si los aviones de bombardeo ingleses y norteamericanos atacan la ciudad, como se ha registrado precedentemente, no pueden alegar que operan contra objetivos militares y solamente pueden alcanzar con sus bombas objetivos civiles. Por consiguiente, la inquietud del Sr. Presidente del Consejo irlandés está desprovista de fundamento en lo que concierne a Alemania, y la responsabilidad de las destrucciones en la Ciudad Eterna incumbe exclusivamente al Alto Mando angloamericano. El Gobierno alemán que, como ya hemos dicho, ha tratado siempre de ahorrar a la ciudad de Roma y a su población los sufrimientos de una guerra de bombardeo y la salvación de sus obras de arte, únicas en el mundo, pone en manos del Sr. Presidente del Consejo de Irlanda la iniciativa de dirigirse a los Gobiernos británicos y norteamericanos y subrayar, una vez más, el hecho, por lo bien conocido. De la desmilitarización de Roma, así como a inculcar a dichos Gobiernos a cesar en sus ataques irrazonables y a conservar por su parte la ciudad de Roma para la civilización. Si la actitud de los enemigos de Alemania, respecto a la Ciudad Eterna, no sufre ningún cambio, la responsabilidad ha de recaer exclusivamente sobre ellos en el caso de que el Alto Mando alemán se vea eventualmente obligado a modificar, por razones militares, sus puntos de vista, más pronto o más tarde. (Efe.) DUBLIN.— En respuesta al llamamiento que le ha dirigido De Valera sobre la situación de Roma, el presidente Roosevelt ha dado la seguridad de que los aliados seguirán evitando escrupulosamente, como hasta ahora, alcanzar a los monumentos religiosos y culturales. En su respuesta, Roosevelt declara que es suficientemente conocido que las autoridades norteamericanas se han comprometido a respetar los monumentos religiosos e históricos en tanto que lo permita humanamente la guerra moderna. Este compromiso se refiere a Roma lo mismo que a las otras partes de Italia, donde las fuerzas de las naciones unidas combaten. «Hemos intentado escrupulosamente, muchas veces, al precio de grandes sacrificios—dice el presidente norteamericano—respetar los monumentos religiosos y culturales, y seguiremos actuando así. No obstante, nuestro llamamiento al Gobierno de Estados Unidos para salvar Roma, sabemos, naturalmente, que los alemanes ocupan la capital italiana por la fuerza; hacen uso, en todo lo posible, de su red de comunicaciones y otras facilidades para desarrollar las operaciones militares. Si las fuerzas alemanas no estuvieran atrincheradas en Roma, no existiría ningún problema en torno a la preservación de la ciudad. Anoto que habéis enviado una comunicación similar al Gobierno alemán, del cual dependo la suerte de Roma.»—(Efe.) Servir a la Patria es el cometido más noble que el hombre puede realizar. La mujer tiene también parte en este deber. Solicita el Servicio Social en la Sección Femenina de FET y de las Jons.

Al regreso de un viaje

(Viene de la primera página) dantescos del año 36 en zona roja; afanosamente paso hojas, que fuerón mostrando idénticas escenas. Leyó algunas y la rigidez de su semblante se acentuaba. (Bueno será advertir que mi amigo, si es olvidadizo, es bueno y su corazón grande, abierto a todas las bondades y a todas las penas). Era tarde y acepté mi invitación para cenar juntos; bajamos al comedor sin que su rostro cambiara. Cenamos en silencio, su natural alegre y bromista había de parecerme; me hizo algunas preguntas relacionadas con lo que acababa de ver; yo era de zona roja y podía confirmarle lo que tantas veces le había contado, mientras su gesto de duda parecía decirme:—¿es exageración, no pudo haber sido tanto; hay pasión en tu relato! Al terminar la cena subimos a tomar café y de nuevo cogió el libro. Yo saboreaba mi triunfo. El «como tantos otros—comenzaba a ver claro; a palpar lo que había creído fantasía, a convencerse de lo que fué media España, y sobre todo Madrid, durante tres años de ignominia y horror, a pensar en la existencia de las 225 chekas laterales, a conocer el procedimiento de los tribunales populares, a contemplar con sus ojos la maceración terrible de sus víctimas... Alta la noche, se despidió en silencio; bebaba un gesto amargo y la sonrisa huída. Y fué a la mañana siguiente cuando su voz, a través del teléfono me confesó que no había podido dormir pensando en el horror que era tan espantoso cuanto había visto y oído, que las horas se habían pasado en claro, con el pensamiento obsesionado y la sensibilidad horrorizada. A media mañana marchaba a su fábrica—ajada de la capital—y me rogaba le prestase el libro y le comprara seis ejemplares para hacerlos llegar a sus familiares y amigos; quería que cuantos le rodeasen compartieran sus sensaciones y ya nunca dieran al olvido lo que fué una terrible lección y debe ser un aviso constante. Y así terminó mi historia. También os podría contar cómo un diplomático de Hispano-américa embaleó hac unos días un ciento de ejemplares con destino al Ministerio de Asuntos Exteriores de su país; cómo la primera y copiosísima edición ha sido agotada en breves días...; os podía contar más cosas, pero no es necesario y sólo conseguiría hacer interminables estas deslucidas líneas. Pero antes de terminar he de poner la moraleja a mi historia. Y ésta es así: Como mi amigo sois todos los que esto leáis y todos reaccionaríais como él ante la lectura de «La dominación roja en España», porque sois españoles y hay fibras de nobleza en vuestros corazones. Como a él os torturará la lectura clara y expresiva de sus páginas, el sueño os abandonará para que vuestro pensamiento disipe, olvidéis y tenga presente una lección que todos hemos sufrido; vuestras almas se revelarán contra tanta maldad y os angustiará conocer sus modalidades y matices, su carácter insospitado... Esto y más os acordará la lectura de «La dominación roja en España». Ahora, en vuestras manos está tomar este libro o no; yo creo que debéis hacerlo, aun a trueque de una pesosa impresión, porque debéis pensar que es de niños y locos cerrar los ojos o esconder la cabeza pensando que así no existe la realidad que nos dice.

EL CENTENARIO DE JOVELLANOS

Han comenzado los actos conmemorativos en la Real Sociedad Económica Matritense

MADRID.— En la Real Sociedad Económica matritense han comenzado hoy los actos de conmemoración del centenario de Jovellanos. Ocupaban la presidencia el señor Ullena, el escritor hispano-americano Rodolfo Reyes y el delegado nacional de Ex-cuativos, marqués de la Valdavia. Hizo uso de la palabra don Mariano Barber, quien anunció la serie de actos que se van a celebrar, a cuya inauguración correspondió el de hoy. Dijo que intervendrán distintas personalidades que destacarán la figura del insigne patrio asturiano y que los actos finalizarán con una solemnidad de requiem. Después analizó la vida de Jovellanos. Se detuvo en su ascendencia familiar, en la que se contaban muchos hombres destacados de las letras y del arte. Explicó cómo abandonó la carrera eclesiástica después de la primera tonsura a requerimiento de varios amigos y familiar y por el convencimiento de que en otra órbita serviría mejor a Dios y a su Patria. Analizó los diferentes aspectos que presenta la polifacética personalidad de Jovellanos, como político, como escritor, como crítico, como poeta y como economista. Se detuvo en la protección que dispensó a las sociedades económicas, gracias a él cobraron nueva vida, sobre todo la de Madrid, de la que fué director. Terminó estudiando la famosa Ley Agraria. Demostró el profundo cristianismo de Jovellanos y su respeto por la tradición. Su muerte fué tan ejemplar como su vida. El orador fué muy aplaudido. Aproximadamente la pronunciará don Jesús Evaristo Casariego.

NUEVO VICARIO GENERAL de la Compañía de Jesús

ROMA.— El Vicario de la Compañía de Jesús, P. Norberto de Boyne, ha sido elegido Vicario General de la Orden y desempeñará tales funciones hasta que sea elegido General de la Compañía, una vez termine la guerra. El P. Boyne nació en 1870, en Lorena, y es súbdito francés. Entró como novicio en la casa de los Jesuitas franceses de Slough (Inglaterra). Después de varios años de estudio en Canterbury y Jersey, y nuevamente en Canterbury, y en Lyon, el P. de Boyne se ordenó de sacerdote en 1900. Estuvo luego seis años en París, China y otros puntos de Asia. Más tarde fué nombrado Asistente general de la Orden.—(Efe.)

Ataques infructuosos de los soviets en el sector de Sebastopol

Las tropas húngaras han reconquistado Nadborna y numerosos pueblos

BUcovina oriental, las tropas rumanas han limpiado de enemigos el terreno reconquistado durante los últimos días. Entre los Cárpatos y el sector del Este de Stanislav, las divisiones germano-húngaras han continuado sus ataques con éxito, ha sido reconquistada la ciudad de Nadborna por las tropas húngaras. El Sur del Dniéster, las formaciones alemanas han rechazado al enemigo en una serie de sangrientos combates. En el sector de Kovel, un grupo de combate húngaro se ha distinguido muy especialmente durante los últimos días, tanto en la lucha ofensiva como en la defensiva.—(Efe.) combates, varios ataques bolcheviques. Sin novedades dignas de mención en el resto del frente del Este.—(Efe.) BUDAPEST.— El Estado Mayor húngaro comunica: «En las proximidades de los Cárpatos, nuestros ataques han ganado terreno. Han sido reconquistados numerosos pueblos en duras luchas callejeras. El enemigo perdió siete tanques pesados en el curso de estos combates. En el sector de Kovel, un grupo de combate húngaro se ha distinguido muy especialmente durante los últimos días, tanto en la lucha ofensiva como en la defensiva.—(Efe.)

GLOSA AL CAMPO ESPANOL

El labrador, espíritu y realidad del vigor de la raza

Por JOSE ESTEVE MARTI

¿Qué equivocados están los que consideran a la agricultura como una parte integrante de la economía de un país! El campo, su vida, sus esfuerzos, la aportación de sus cosechas y todo ese conglomerado de resultados en los que el labrador es centro y eje, son la garantía y la seguridad de la alimentación nacional, la continuidad de todos los esfuerzos, la posibilidad de ser y de crear. Todo lo que fué España, su grandeza y su prosperidad, sus desventuras y sus miserias, sus años de gloria y sus periodos de dificultades, todo estuvo siempre íntimamente ligado a lo que podría ser resumido en tan sólo tres palabras: Su empresa agrícola. Y es que en el campo, en eso que muy pocos comprenden, es donde menos se da el egoísmo que subordina las cosas a lo personal, para extenderse allí, mejor que en ninguno de los esfuerzos, el fin nacional del esfuerzo. Los grandes núcleos de población, las agrupaciones industriales, crean un sentido egoísta de la vida. El hombre alejado de la tierra vuelve insensiblemente la espalda al verdadero interés nacional, que sólo llega a comprenderse perfectamente cuando el hombre, por la soledad de su trabajo, necesita reconcentrar su pensamiento a la tierra que le sirve de sustento, de ambiente, de medio para llevar adelante la obra de su vida. La empresa agrícola tiene un concepto extraordinario de la vida. El labrador es la cabeza visible, y en torno a él se agrupa la familia, que se extiende y forma una compleja red en la que cada cual tiene una misión especial asignada, y el techo y el clima, la tierra y el esfuerzo, es igual para todos, que han de vivir pendientes de un resultado: la cosecha. El contraste del campo y la ciudad, lo dan los hijos. En el vivir modesto del ambiente industrial, los hijos se consideran muchas veces como un lastre penoso que pesa sobre el obrero como un «gran problema». La familia del labrador considera la descendencia como un deber de continuidad de la estirpe, brazos que desde niños se aportan a las jornadas de los periodos de «gran trabajo» y un orgullo por disponer de un elemento joven que enriquezca el patrimonio de los antecesores. En el labrador es donde mejor se

AYUNTAMIENTOS! AGRICULTORES! Tubería de Fibrocemento para conducciones de agua a presión, abastecimientos, riegos, etc. Solicite Proyecto, Presupuesto y Colocación, a Tubos «ORION» FERNANDEZ Y CIA, Paseo de la Triana, 14 VITORIA